

協力隊通信

地域おこし協力隊
耕野地区担当

川部 幸太
玉川 渉



第27号 2020.9.1

川部幸太 8月の活動報告

流しそうめん実施しました！

今年もまちづくりセンターで流しそうめんを実施しました！

コロナウイルスの感染対策ということで1人1レーン、なんと10レーンの大掛かりなコース！コースの配置や水の分岐に苦労しましたが立派なものができあがりました。



9時半ころに児童館や小学校の子たちが集まり、「しゃべっちゃ負けよ ジェスチャーゲーム」、流しそうめん、スイカ割りの3部構成。稲穂会の皆さんも参加して、子供から大人までみんなが楽しい時間を過ごしました。



しばらくコロナウイルスを念頭に置いてイベントを実施(もしくは中止)していくことになると思いますが、制限がある中でいかに楽しいものができるかを考えながら取り組んでいきます！

道しるべ設置しました

以前から修復を進めてきた道しるべを、産業観光部会の皆さんと一緒に設置しました。柱が腐ったり流されたりしたものを取り替えたので、穴を掘りなおすところからの作業でした。

今回取り替えたのは40数本あるうちの4本。今後も順次取り替えていく必要が出てくると思うので、ご協力お願いします！そして新しくなった道しるべを楽しみながら区内を走ってもらえたらうれしいです☺



今月の出来事

- ☆ メンマプロジェクト、現在クラウドファンディングの準備中。いわゆる資金調達目的ではなく、売り先のひとつとして挑戦します。これを成功させ支持をもらえるようがんばります！
- ☆ 8月下旬、トウモロコシを挽いてザンビアの主食「シマ」の材料となる「ミルミル」という粉を作ったり、シマを作ったりしました。自分たちで考えてやってみた部分が多く楽しい作業でした。ザンビア丸森プロジェクトに役立てられたらと思います。
- ☆ かわべ農園のトウモロコシ、獣害も受けず無事収穫できました。肥料・農薬無使用で取り組んでいますが生でも甘い！ゆでるともっと甘い！しかし虫食いがひどかった・・・今後の課題です。



⇐手順などを
変えながら
3パターン
作ってみました



昨年同様 ⇨
白いトウモロコシを
収穫しています

玉川 渉 8月の活動報告

ザンビア・丸森プロジェクト



育苗トレイの紹介 (前回のプロジェクトより)

先月に続き、次期ザンビア・丸森プロジェクトの開始に向けた調整を行いました。

新型コロナウイルスの影響で現地に渡航しての活動開始はまだ先になりそうですが、現地の農業普及員の皆さんと連絡を取りつつ、リモートでの活動など、丸森にいながらでもできる計画調整を進めていきたいと思ひます。

教員研修



リモート研修の様子(耕野まちセン会場)



ザンビアに訪問した時のことを先生に説明する丸森在住の高校生

JICA東京が主催した「丸森町における地域づくりと国際協力」という研修をサポートしました。この研修は、国際協力の現場(丸森町と住民)を各拠点に設置したTV会議を利用して紹介する形で開催されました。ザンビア・丸森プロジェクトは、前身のプロジェクトにおいても丸森町の住民が主体となって国際協力をしているところが注目されました。今回の研修では、私は主に当日の通信環境を整えたり、機材の管理で関わりました。丸森町の各地区の本邦研修受け入れ農家の方々や、段取りにおいてもお世話になった耕野・館矢間まちづくりセンターの職員の皆さんのサポートも大きく、この研修を成功裏に実施することができました。

野菜栽培



プランター栽培のビートルート

今年は畑と同時進行で、プランター栽培のビートルートを育てていました。昨年、同じようにプランターで育てていたのですが、栽培時期が気温の低い秋～春だったからなのか、根があまり大きく育ちませんでした。今回は4月末頃からの栽培で、畑で育てるよりゆっくりとした生長でしたが、きれいで大きなビートを収穫することができました。

百目木山草刈り



当日の作業の様子

毎年開催されている、百目木山の草刈り作業に参加しました。当日は、パラパラと雨が降る中での作業でしたが、おかげで熱中症の心配はせずに作業をすることができたと思ひます。この日含めて今年は4回ほどアブに刺されてしまいましたが、蚊に刺されるのとはまた違う痛痒さがつらかったです。皆さんも外で作業をされる際には虫対策にはお気を付けください。